UN REGARD NEUF

L'Église de Saint-Boniface

Vol. 6 #2 - Novembre 2014



Rangée du haut, g. à dr.: José, Dylan, Michael, Michael, Andrés, John Paul, John Paul, Santi, Charles, Simon, Matthew, Nicolaas. Abraham

Rangée du bas, g. à dr.: Julian, François, Max, Change, Karl, Geoff.

À tous les bienfaiteurs et les bonnes gens de Dieu Nous avons passé dix jours avec 17 jeunes hommes de l'Opus Dei dirigés pas l'abbé Chris et Geoff. Opus Dei veut dire 'le travail de Dieu'; on pouvait observer quotidiennement le travail de Dieu.

Le désordre régnait à Bloodvein, avec du bois de construction partout. Le vieux presbytère n'était pas encore démoli. Les jeunes ne se sont jamais plaints, se sont arrêtés souvent devant le Saint Sacrement. Il a plu à verse partout autour de nous mais pas une goutte à Bloodvein. J'y reconnais le pouvoir de la prière. Louange à Dieu!!!

Les visiteurs s'entendaient comme larrons en foire. Après le souper, ils s'occupaient chacun d'un jeune autochtone pour lui enseigner les mathématiques, l'orthographe, les prières et comment jouer au football. Quelques jeunes autochtones ont partagé leurs problèmes — plusieurs ne voulaient pas retourner chez eux. Ils voulaient rester pour le chapelet. Ils frappaient à notre porte à 6 heures; ils faisaient le plein de bonté, de joie et d'amour. Certains avaient les larmes aux yeux quand les visiteurs sont partis.

Oui, ces petites lueurs d'espoir me disent que mes jeunes ont aussi un désir, une attirance pour le bon, pour le christianisme, pour Dieu. L'amour de Jésus est pour toutes les nations. Esprit Saint, vient nous renouveler et renouveler la face de la terre. Que Ta volonté soit recréée et vécue dans nos vies, nos cœurs et notre pays.

Abbé Rhéal Forest Bloodvein

Lire les réflexions des participants en page 2

Message de notre Archevêque

Chers amis, chères amies,

Alors que vous lisez cette édition de UN REGARD NEUF, le bulletin de l'archidiocèse de Saint-Boniface, j'aimerais vous informer que ce jeune enfant est devenu adolescent, sinon jeune adulte. Permettez-moi de m'expliquer.

Il y a cinq ans, j'ai demandé à une variété de personnes lors de rencontres diverses en plusieurs endroits, quelles étaient les plus importantes priorités pour l'archidiocèse. On m'a dit que tout en haut d'une longue liste de besoins, on devait placer la communication à l'intérieur du diocèse : du diocèse aux paroisses et entre les paroisses elles-mêmes.

Maintenant, après quatre années de travail extraordinaire, et ce de façon bénévole, je veux remercier Michelle Larose-Kuzenko et son équipe pour la production et la distribution de 33 éditions de UN REGARD NEUF. Ce bulletin simple mais toujours riche de contenu a été un outil pour communiquer, d'un bout à l'autre du diocèse, avec de multiples exemples, tout ce qui est bon et vivant dans notre diocèse, tout ce qui parle de la présence et du travail continu du Christ, par le pouvoir de l'Esprit, parmi le Peuple de Dieu dans cette Église de Saint-Boniface.

Avec un souci constant d'améliorer la communication, nous franchissons une nouvelle étape qui nous permettra de communiquer les bonnes nouvelles de notre diocèse à davantage de personnes et de façon plus rapide et plus moderne. Quelques détails de cette initiative sont décrits ailleurs dans ce bulletin. De pair avec un site Web complète-



ment mis à jour, ainsi que d'autres outils de communication, cette nouvelle initiative veut bâtir notre sentiment d'identité, de fierté et de mission, sans oublier ce qui est si important : être un outil d'évangélisation, pour prendre contact et inviter.

Deux disciples ont demandé à Jésus : « Où habites-tu? » Il leur répondit : « Venez et voyez ». Puissent tous nos efforts de communication transmettre le même message. Encore une fois, merci à tous ceux qui sont impliqués à travers le diocèse pour améliorer nos services de communication.

† Monseigneur Albert

Extraits des réflexions des participants

Les jeunes voulaient passer la journée avec nous... autour de la table dans la maison de l'abbé Rhéal, chantant et jouant des jeux.

Ils nous ont appris quelques phrases en saulteaux et ojibway/cri.

- Geoff, coorganisateur, Vancouver BC On pouvait voir que les jeunes de Bloodvein voulaient être auprès de jeunes hommes qui ont une attitude souvent plus positive et aimante que ce à quoi ils sont habitués.
- Michael, coorganisateur, Guelph ON
 Ce voyage était une expérience transformante.

J'ai observé les conditions de vie dans

des réserves des Premières Nations comme Bloodvein. Chemins de terre, graffiti dans les endroits publics, école délabrée. Nous n'avions même pas accès à l'eau courante toute la journée. Ça m'a rendu plus reconnaissant pour ce que j'ai.

- Max, 10^{ème} année, Richmond BC

Un jeune m'a expliqué sa vie difficile. Malgré tout, il est comme tous les enfants, porteur d'un rêve. Il espère devenir joueur de basketball et policier à Winnipeg.

Ceci m'a démontré comment je suis chanceux d'avoir une famille aimante, une bonne éducation et des ressources au bout des doigts.

- JP, 11^{ème} année, Richmond BC

La situation des peuples autochtones m'a surpris, puisque le Canada est un pays développé.

Le travail de l'abbé Rhéal va porter fruit. Notre petite assistance est comme une graine plantée dans la mémoire et le cœur de chacun des jeunes autochtones qui étaient toujours à nos côtés. Ils sont le futur de Bloodvein et ceux qui peuvent changer leur communauté.

- Santi, 11^{ème} année, Valladolid, Espagne

Note: Le texte entier de cet article, ainsi que les réflexions des participants, est disponible en ligne à http://www.archsaintboniface.ca sous la rubrique 'Nos histoires de foi – des trésors à partager'.

Mot de la rédactrice

Chers lecteurs, Chères lectrices

Avec une certaine tristesse, mais aussi une pointe de fierté, je vous annonce que UN REGARD NEUF a franchi une nouvelle étape. Depuis quatre ans déjà, ce bulletin a grandi. D'abord un simple feuillet de deux pages, il est devenu un 'cahier' de quatre pages, parfois six, le tout en couleur. Que de chemin nous avons parcouru ensemble pour partager la bonne nouvelle dans notre Archidiocèse!

Je tiens à remercier chaudement les collaborateurs. Tout d'abord Julien Fradette, qui m'a donné la chance de servir en me demandant de créer cette nouvelle publication et de prendre en mains la rédaction. Au fil des années, se sont relayés au comité, l'abbé Robert Campeau, Donald Boulet, Aurise Kondziela, Marie Cormier Brunet, Gabrielle Marion. Dès le début, Pascale Dalcq et Ed Labossière ont fait la relecture des textes. C'est en deuxième année que Norman Collette et Denise Walleyn ont assuré la mise en page. Maria Cox a créé pour nous la superbe cartouche du titre. Quelle qu'ait été la durée de l'engagement de chacun, ils m'ont tous facilité la tâche et m'ont grandement appuyée dans ce cheminement.

Je suis reconnaissante à tous ceux et celles qui ont contribué par des articles, comptes-rendus, réflexions. J'apprécie la rétroaction, les mots d'encouragement, les suggestions que plusieurs lecteurs nous ont gracieusement fait parvenir. Et finalement, merci à vous tous, fidèles lecteurs.

Comme Monseigneur le décrit si bien, ce bulletin est devenu un 'jeune adulte'. Un nouveau format, agrandi comme il se doit, sera publié au printemps. Il y aura toujours une édition en français et une autre en anglais, couleur. Restez aux aguets, le tout sera annoncé dans les bulletins paroissiaux.

En attendant, nos lecteurs peuvent continuer à lire les bonnes nouvelles en ligne, à

http://www.archsaintboniface.ca sous la nouvelle rubrique 'Nos histoires de foi – des trésors à partager'. Ceux qui veulent partager leurs histoires peuvent toujours le faire en les faisant parvenir à communications@archsaintboniface.ca

Sincèrement, Michelle Larose-Kuzenko Rédactrice, UN REGARD NEUF

L'intendance chrétienne transmise aux petits



Chantal Piché et l'un de ses magnifiques dessins illustrant l'histoire de la Citrouille Angèle.

Un jour, Monseigneur Robert Morneau, évêque du diocèse de Green Bay aux États-Unis, est invité à présenter le sujet de l'intendance et de l'évangélisation à une classe de deuxième année. L'enseignante lui avait accordé dix minutes. Il a donc composé l'histoire de la Citrouille Angèle pour expliquer aux enfants comment celui ou celle qui a tout reçu de Dieu est appelé à son tour à tout donner aux autres.

Une jeune de la paroisse Saints-Martyrs-Canadiens, Chantal Piché, a généreusement accepté d'illustrer ce récit, mettant ainsi à profit le beau talent que le Seigneur lui a donné. Non seulement elle a illustré une histoire et contribué à la réalisation d'un très bon outil pédagogique, mais elle a démontré, par son exemple, ce qu'est l'intendance chrétienne. À l'aide de ce beau récit

et de ces magnifiques dessins, les catéchètes et les enseignants pourront sensibiliser les enfants au don d'eux-mêmes.

Pour cela, Chantal s'est méritée une belle récompense : deux billets pour 'Sky Zone Trampolines Intérieures' offerts pas le Secteurs francophone de la catéchèse de l'archidiocèse. Félicitations et mille mercis à toi, Chantal!

On peut admirer les beaux dessins de Chantal et lire cette histoire édifiante de la Citrouille Angèle, sur le site Web de l'Archidiocèse à

http://www.archsaintboniface.ca dans 'Services aux paroisses', sous 'Catéchèse', onglet 'Intendance chrétienne'

> Diane Bélanger Coordonnatrice de la catéchèse, secteur francophone

Dieu de toute la création

Le Dieu de toute création est si aimant, quelle que soit la couleur ou la race.

Louange à Jésus Christ qui peut accomplir tellement plus que nous ne pouvons imaginer ou penser!

« Le travail de Dieu doit être accompli à tout prix, peu importent les inconvénients. » Mère Mary Magdalene Walker, fondatrice, hhcj.

Les religieuses de la congrégation Handmaids of the Holy
Child Jesus (hhcj) continuent
leur ministère avec les Premières
Nations du Nord du Manitoba,
une pastorale commencée au
printemps 2013. Leur travail comprend le catéchisme, des rencontres
de partage de la foi / prières, l'action
à distance par la radio, l'accompagnement et les visites à domicile. Il est
intéressant de noter que chaque parent veut que son enfant soit baptisé
dans l'Église catholique.

Les plus gros défis de leur ministère sont les visites à domicile, quelle que soit la religion. Malgré tout, être un témoin PRÉSENT a un impact immense. Les gens sont heureux quand on les écoute et quand on prie pour eux. Ils peuvent partager leurs sentiments et leurs expériences.



Plus tôt cette année, l'abbé Artur Nagraba de l'église Saint John Bosco à Poplar River a Accueilli Mgr LeGatt lors d'une célébration de Première Communion et de Confirmation.

À gauche, on voir S. Eucharia, et à droite S. Glory Umoh.

« C'est très utile, non seulement pour les gens mais aussi pour nous. Cela nous amène à la méditation et la réflexion sur Dieu et la vie en général. Nous rencontrons plusieurs person-

« Le travail de Dieu doit être accompli à tout prix, peu importent les inconvénients. »

nes différentes. Je suis triste quand nous en rencontrons qui ont vraiment besoin d'aide financière et que nous ne pouvons pas les aider. Nous prions sans cesse pour eux. »

Quoiqu'il y ait des défis positifs, il y en a aussi qui sont plus difficiles dans les communautés autochtones. Il y a l'alcoolisme, la cigarette, la reniflette, parfois chez des jeunes de dix ans, qui souffrent de harcèlement à l'école. Ceci les amène à l'absentéisme, à traîner avec des amis, même au suicide.

Dans tous ces défis, Dieu est encore bon. Nous continuons à prier que ces bonnes gens qui espèrent et ont confiance en Dieu aient un avenir meilleur. Merci Jésus pour ton amour et ton souci de nous tous.

S. Eucharia Mgbeadichie, hhcj

Rencontrez... Mireille Grenier



Mireille est la nouvelle Coordonnatrice diocésaine de pastorale jeunesse. Originaire de La Broquerie, elle a obtenu un Baccalauréat ès Arts de l'Université de Saint-Boniface. Elle vient de terminer un Baccalauréat en Récréologie à l'Université de Moncton, NB.

Ayant de nombreuses expériences de travail dans l'organisation d'événements avec des bénévoles et dans l'aide communautaire, Mireille est heureuse de mettre ses compétences en action pour le Seigneur.

Dans ce poste, Mireille assure un appui aux gens qui travaillent en pastorale jeunesse dans les paroisses et les écoles. De plus, elle offre de l'aide à ceux qui veulent commencer une pastorale jeunesse dans leur paroisse respective. Elle agit aussi comme liaison avec les groupes et associations locaux ainsi que nationaux qui touchent le ministère jeunesse. Restez aux aguets des événements à venir pour les jeunes (12 à 17 ans) et pour les jeunes adultes (18 à 30 ans).

On peut joindre Mireille au 204-594-0278 ou à mgrenier@archsaintboniface.ca